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الغانم يعزي نظيريه الهنديين بضحايا إعصار توكتاي
بعث رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم امس ببرقيتين إلى رئيس البرلمان الهندي اوم بيرلا، ورئيس مجلس الولايات فينكايا نايدو، 
أعرب فيهما عن خالص العزاء وصادق المواساة بضحايا إعصار )توكتاي( الذي ضرب مناطق عدة في الھند وأسفرعن سقوط العديد من 

الضحايا والمصابين.

الخنفور يطالب باستثناء الطلبة الدارسين
في الخارج من شروط السفر 

ريا�ض عواد 

طالب رئيس لجنة الشؤون الصحية 
النائب سعد الخنفور وزي��ر الصحة 
د. ب��اس��ل الصباح باستثناء الطلبة 
الدارسين خ��ارج الكويت من القرارات 
المتعلقة بسفر المواطنين الصادرة أخيرا. 
وأك��د الخنفور في تصريح صحفي 
ضرورة أن يتم التعامل مع هؤلاء الطلبة 
بشكل استثنائي على أن يصدر القرار في 
أقرب وقت ممكن بسبب بدء الاختبارات 

في أغلب دول العالم . 
وأوضح  أنه »لا بد أن يستثنى الطلبة 
من قرار وزارة الصحة الأخير المتعلق 
ب��ش��روط ال��س��م��اح للسفر للمواطنين 
والخ��اص��ة ب��ض��رورة الح��ص��ول على 

جرعتين م��ن اللقاح ومضى أكثر من 
أسبوعين على الجرعة الثانية، وكذلك 
شرط مضي أكثر من خمسة أسابيع لمن 
حصل على جرعة واح��دة من اللقاح، 
ب��الإض��اف��ة إل��ى ش��رط مضي أك��ث��ر من 
أسبوعين على من تعافي من الإصابة 
بفيروس كورونا وحصل على جرعة 

واحدة من اللقاح«. 
وأكد أهمية أن تضع وزارة الصحة 
وجميع أجهزة الدولة مصالح الطلبة 
المبتعثين وال��دارس��ين ب��الخ��ارج على 
رأس الأول��وي��ات بما يحفظ مستقبلهم 

الدراسي
م��ن جهة أخ��رى أعلن النائب سعد 
الخ��ن��ف��ورع��ن تقدمه ب��اق��ت��راح برغبة 

بإنشاء جسر مشاة يربط بين منطقتي 
الرحاب وإشبيلية.

ونص الاقتراح على ما يلي: 
لما كانت منطقتا الرحاب وإشبيلية 
من المناطق السكنية التي يفصل بينهما 
شارع خالد النزال المعصب وهو شارع 
مزدحم على ال��دوام وهناك الكثير من 
المارة العابرين ومن بينهم الأطفال بين 
المنطقتين م��ا يعرضهم للخطر لعدم 

وجود جسر مشاة يربط بين المنطقتين.
وعليه يرجى عرض الاقتراح برغبة 

التالي :
إنشاء جسر مشاة يربط بين منطقتي 
الرحاب وإشبيلية تقاطعا مع شارع 

خالد نزال المعصب سعد الخنفور 

10 نواب يتقدمون بطلب عقد جلسة خاصة 
لمناقشة المشاريع الإسكانية ومعوقاتها

تقدم عشرة نواب بطلب عقد جلسة خاصة لمجلس 
الأمة وذلك لمناقشة المشاريع الإسكانية ومعوقاتها 
وه��م صالح المطيريو أسامه الشاهين وسعود ابو 

صليب وحسن جوهر ومبارك العرو وسلمان العازمي 
والدكتور أحمد مطيع العازمي والمهندس أحمد الحمد 

والصسفي مبارك الصيفي وفايز غنام الجمهور 
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الشاهين والمضف يقترحان قبول المهندسين 
الكويتيين مجتازي اختبارات شركات النفط  

أع��ل��ن النئب أس��ام��ه عيسى 
ال��ش��اه��ين ع��ن تقديمه مقترحا 
بإعطاء أزواج وأبناء الكويتيات 
الأولوية في تلقي لقاحات الوقاية 
من فيروس كورنا المستجد، وذلك 

بجانب المواطنين«.
وقال الشاهين في اقتراحه لماّ 
كانت عودة الحياة الطبيعية في 
كافة دول العالم عامة وفي دولة 
الكويت خاصة مرهونة بإيجاد 
ل��ق��اح للتطعيم ض��د ف��ي��روس 
 Covid -( ك��ورون��ا المستجد
19(، ولله الحمد والمنّة قامت 
دول���ة ال��ك��وي��ت بتوفير اللقاح 
للمواطنين والمقيمين على أرضها 

الطيبة وبالمجان.
ون����ظ����راً لإع������راض بعض 
الم��واط��ن��ين والمقيمين م��ن تلقي 
اللقاح وسماع الحجج الواهية 

والأفكار السلبية عن التطعيم.
ولماّ كانت المناعة المجتمعية لا 
تتحقق إلا ببلوغ التطعيم بنسبة 
)%65( م��ن ال��س��ك��ان، ون��ظ��راً 
لأن دول��ة الكويت تُعد الأخيرة 
بنسبة التطعيم مقارنة ببعض 
الدول الخليجية الأخرى.ونص 

الاقتراح على:
»إع����ط����اء أزواج وأب���ن���اء 
الكويتيات الأول��وي��ة ف��ي تلقي 
ل��ق��اح��ات ال��وق��اي��ة م��ن فيروس 
كورنا المستجد، وذل��ك بجانب 

المواطنين«.
من جهة أخ��رى  أعلن النائب 
أسامه الشاهين والنائب مهلهل 
خ���ال���د الم���ض���ف ع���ن ت��ق��ديم��ه��م 
مقترحا بقبول جميع المهندسين 
المجتازين اخ��ت��ب��ارات شركات 

النفط والشركات الملحقة.
وق���الا ال��ش��اه��ين والم��ض��ف إن 
أس��اس نج��اح أي قطاع حيوي 

يعتمد على أبناء الوطن، ولعل 
أه��م تلك ال��ق��ط��اع��ات ف��ي بلدنا 
الح��ب��ي��ب ال��ك��وي��ت ه��و القطاع 
النفطي، ولأن��ن��ا نج��زم أن��ه من 
ال��واج��ب إت��اح��ة الفرصة لأكبر 
عدد ممكن من المتقدمين للوظائف 
ف��ي ال��ق��ط��اع ال��ن��ف��ط��ي تحقيقا 
لتطلعات الإستراتيجية التي 
صرحت بها الحكومة ف��ي عدة 
منابر ومناسبات متنوعة حول 
عملية التكويت كما جاء في قرار 
دي��وان الخدمة المدنية الكويتي 
رق��م )11( لسنة 2017 ال��ذي 
يقضبالتزام الجهات الحكومية 
بتخفيض ع���دد الم��وظ��ف��ين غير 
الكويتيين العاملين لديها سنوية 
للوصول بعد )5( سنوات بنسب 
الموظفين الكويتيين من إجمالي 
قوة العمل إلى المعدلات المستهدفة 
لتشغيل الكوادر الوطنية على 
نحو كامل وفقاً للمقرر قانونا 
ف��ي ه��ذا ال��ش��أن. ون��ظ��را لأهمية 

القطاع النفطي وحيويته.ونص 
الاقتراح على

»«-1 اس��ت��ن��ادا إل���ى ال��ق��رار 
الم��ذك��ور ف��ي المقدمة فإنه يجب 
قبول جميع المهندسين المجتازين 
اخ���ت���ب���ارات ش���رك���ات ال��ن��ف��ط 

والشركات الملحقة.
-ھ فتح إع���ان ج��دي��د يشمل 
جميع التخصصات الهندسية 
أولها هندسة البترول والهندسة 

المدنية.
3- تم��دي��د إع���ان المتقدمين 
م���ن ح��م��ل��ة ال��دب��ل��وم وإدخ����ال 
جميع العناصر الم��س��اع��دة من 
التخصصات النفطية الرئيسة 

والمساندة.
-4 تكويت القطاع النفطي 
الحيوي لما له من الأثر البالغ على 
المصدر الأول في الكويت ولأن 
شبابالكويت أول��ى من الجميع 
ف��ي المح��اف��ظ��ة على اقتصادهم 

الوطني.«

مهلهل المضف  أسامه الشاهين 

الحمد: »المالية« انتهت من ترتيب أولوياتها.. 
ويسأل باسل الصباح عن المكاتب الصحية 

ق���ال رئ��ي��س اللجنة المالية 
النائب أحمد الحمد إن اللجنة 
ستعقد اجتماعا الأح���د المقبل 
لمناقشة مشروع قانون بإصدار 
الخ��ط��ة الإنم��ائ��ي��ة ل��ل��س��ن��وات 
2025/2020 ال��ذي تقدمت به 

الحكومة.
وأض���اف الحمد ف��ي تصريح 
صحافي أن اللجنة قامت بترتيب 
أولوياتها والتي ستتم مناقشتها 
خال اجتماعات متتالية للجنة، 
مضيفا أن اجتماع اللجنة الأحد 
س��ي��ش��م��ل م��ن��اق��ش��ة م��ش��روع 
بقانون بشأن الصكوك المقدم من 

الحكومة.
وذك�����ر الح���م���د إن ال��ل��ج��ن��ة 
س��ت��ن��اق��ش ك��ذل��ك الاق��ت��راح��ات 
ب��ق��وان��ين ب��ش��أن تعديل قانون 
غرفة تجارة وصناعة الكويت، 
مبيناً أن��ه م��ن ضمن أول��وي��ات 
ال��ل��ج��ن��ة، ك��م��ا س��ت��ق��وم اللجنة 
بمناقشة الاقتراح بقانون المحال 
إلى اللجنة من اللجنة التشريعية 

فيما يخص النصب العقاري

من جهة أخ��رى تقدم النائب 
الم��ه��ن��دس أح��م��د الح��م��د بسؤال 
ب��رلم��ان��ي إل���ى وزي����ر ال��ص��ح��ة، 
الشيخ الدكتور باسل الصباح، 
ب��خ��ص��وص الم��ك��ات��ب الصحية 
الكويتية العاملة في دول العالم.

وسأل الحمد عن عدد المكاتب 
الصحية الكويتية في كل دول 
العالم وعدد الموظفين الكويتيين 

العاملين في هذه المكاتب، مطالباً 
بتزويده بكشوف بأسماء مدراء 
هذه المكاتب مع مؤهاتهم العملية 
وخبراتهم وسنوات عملهم في 
مناصبهم وب��أس��م��اء العاملين 
في ه��ذه المكاتب من الكويتيين 
وغير الكويتيين مع تخصصات 
كل منهم وخبراتهم مفصاً عن 
أسمائهم مع الاخ��ت��ب��ارات التي 
تقدموا إليها وال��درج��ات التي 
ح��ص��ل��وا ع��ل��ي��ه��ا ل��ك��ل اخ��ت��ب��ار 
بالإضافة إلى مؤهاتهم العلمية.

وأكد الحمد على أهمية المكاتب 
للمواطن  بالنسبة  الصحية 
الكويتي في الخ��ارج وما تقدمه 
هذه المكاتب من خدمات متنوعة 
لمساعدة المرضى من المواطنين 
في الخ��ارج، مشدداً على وجوب 
ت��واف��ر ق��ي��ادات موهلة بالشكل 
المناسب لقيادة وإدارة العمل 
في هذه المكاتب، ووجوب وجود 
كوادر وظيفية وطنية بأكبر عدد 
ممكن للعمل فيها بما يحقق مبدأ 

التكويت في الخارج.

أحمد الحمد

الملا يطالب وزير الداخلية بتزويده 
بحالات الاشتباه بتزوير الجنسية 

وجه النائب د. بدر الما سؤالين برلمانيين إلى 
وزير الداخلية الشيخ ثامر العلي الصباح، في شأن 

منح الجنسية الكويتية.
ونص السؤال الأول على ما يلي:

سبق وأن ص��در المرسوم رق��م )2007/397( 
بمنح الجنسية الكويتية لعدد )556( شخص، 
وإث��ر ص��دور ه��ذا المرسوم أص��در مجلس ال��وزراء 
بتاريخ 2008/11/3 القرار رقم )1135/ثالثا( 
بتكليف فريق عمل برئاسة الشيخ ثامر جابر 
الأحمد الصباح ليتولى التحقق ليتولى التحقق 
من كل ما أثير من مابسات بشأن منح الجنسية 
الكويتية لأش��خ��اص لا تنطبق عليهم الشروط 
القانونية وسبق أن أرسل وزير الداخلية الأسبق 
إجابته البرلمانية ب��أن ه��ذا ال��س��ؤال لا يدخل في 
اختصاصه بل يدخل في اختصاص وزير الدولة 
لشؤون مجلس الوزراء، إلا أن وزير الدولة لشؤون 
مجلس ال���وزراء السابق أج��اب ب��أن ه��ذا السؤال 
من اختصاص وزي��ر الداخلية، لذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 - ت���زوي���دي ب���ص���ورة م���ن الم���رس���وم رق��م 
)2007/397( بمنح الجنسية الكويتية وصورة 
من التقرير المشار إليه الصادر عن الفريق الذي تم 

تشكيله بموجب القرار رقم )1135/ثالثا( مع ما 
يحتويه من مرفقات؟

2 - نمى إلى علمنا أن التقرير تضمن وجود عدد 
)33( حالة لا تنطبق عليهم الشروط القانونية 
فما مدى صحة ذلك؟ مع مراعاة تزويدي بأسماء 
هذه الح��الات وأسباب انتفاء الشروط القانونية 
والإج��راءات المتخذة في هذا الشأن مع تدعيم ذلك 

بالمستندات الدالة.
3 - ما م��دى صحة أن التقرير تضمن وجود 
حالات عرضت على مجلس الوزراء وحالات أخرى 
عرضت على إدارة الفتوى والتشريع؟ مع مراعاة 
تزويدي بأسماء ه��ذه الح��الات وأسباب عرضها 
على مجلس ال���وزراء وإدارة الفتوى والتشريع 
والإج��راءات المتخذة في هذا الشأن مع تدعيم ذلك 

بالمستندات الدالة.
4 - ما مدى صحة تضمن التقرير الإشارة إلى 
حالات انتسبت للجيش الشعبي وحالات صدرت 
عليهم أحكام قضائية وأسماء متوفين وقت صدور 
المرسوم؟ مع مراعاة تزويدي بأسماء هذه الحالات 
وأسباب انتفاء الشروط القانونية والإج��راءات 
المتخذة في هذا الشأن مع تدعيم ذلك بالمستندات 

الدالة.

الصالح يقترح تمديد 
صرف بدل الإيجار لسكان 

غرب عبدالله المبارك 
أعلن النائب خليل 
الصالح ع��ن تقدمه 
ب���اق���ت���راح ب��رغ��ب��ة 
بتمديد ص��رف بدل 
الإي����ج����ار ل��س��ك��ان 
منطقة غرب عبدالله 
المبارك لمدة عام لحين 
اس��ت��ك��م��ال الم��راف��ق.
ونص الاقتراح على 

ما يلي:
ن�����ظ�����را ل���ع���دم 
اكتمال الخدمات في 
منطقه غرب عبدالله 
الم��ب��ارك وم��ا تسببت 
فيه جائحة كورونا 
م��ن ت��وق��ف وإغ���اق 

الأنشطة، الأمر الذي أدى إلى ارتفاع أسعار مستلزمات 
البناء والتجهيز والتأثيث وعطل استكمال بناء الوحدات 

السكنية وعرقلة انتقال السكان إلى المنطقة.
لذا نتقدم بالإقتراح برغبة التالي:

1- تمديد صرف بدل الإيجار لسكان المنطقة لمدة عام 
لحين استكمال المرافق وعدم ربط إيقاف البدل بإيصال 

التيار الكهربائي.
2- تأجيل قسط بنك الائتمان على أن يشمل من تم 

إيصال التيار الكهربائي لقسيمته

خليل الصالح 

العتيبي لوزير الصحة: 
هل هناك انقطاع لعلاج 
كيماوي لمرضى السرطان 

في الأسبوعين الماضيين
اعلن النائب فارس سعد العتيبي عن توجيهه سؤالا 
الى وزير الصحة  بشأن مستشفى الشيخة بدرية للعاج 
الكيماوي، وهي تعتبر المستشفى الوحيدة في الكويت 

لعاج حالات السرطان.
لذا يرجى موافاتنا بالتالي : 

1( هل هناك انقطاع وعدم توافرعاج كيماوي لمرضى 
السرطان في الاسبوعين الماضيين من تاريخ تقديم 
 )Eribulin - Neupogen( السؤال ، منهم دوائ��ين
وكلها ادوية مهمة لمرضى السرطان الذين يعانون من 

عدم توافر الادوية؟ 
2( كشف بالمخزون الطبي من ادوية عاج السرطان 
مبين فيه الكميات المتوافرة حالياً وتقرير عن الكميات 
المستلمة والمنصرفة خال أشهر )مارس – أبريل – مايو( 

لسنة 2021م ، وتزويدنا بصورة ضوئية من التقارير؟

الكندري: على الحكومة 
التمييز بين حث المواطنين 

وإجبارهم على التطعيم 
ق���ال ال��ن��ائ��ب 
ال������دك������ت������ور 
ع����ب����دال����ك����ريم 
الكندري إن على 
الح��ك��وم��ة، التي 
ستجتمع اليوم، 
التمييز بين حث 
الم��واط��ن��ين على 
التطعيم وب��ين 
إج��ب��اره��م عليه 

وهو لايجوز.
وأض����������اف: 
لا ي���ح���ق رب���ط 
ال����ت����ط����ع����ي����م 
ب����الأن����ش����ط����ة 
وال������س������ف������ر 

خصوصاً مع التزامهم بالاشتراطات الصحية، وعلى 
الحكومة إلغاء ه��ذه ال��ق��رارت غير الدستورية وعدم 

مصادرة وتقييد حقوق الناس.

عبدالكريم الكندري


